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MENSAJE DE APERTURA DEL 50 PERÍODO DE SESIONES ORDINARIAS DE LA 

LEGISLATURA A CARGO DEL GOBERNADOR DE LA PROVINCIA INGENIERO 

OSCAR DOMINGO PEPPO. 

 

SRA. PRESIDENTA (Cuesta).- Vamos a escuchar, seguidamente, las palabras del 

señor gobernador de la provincia, ingeniero Oscar Domingo Peppo.  

 

SR. GOBERNADOR (Peppo).- Muchas gracias, señora presidenta. 

 

Muchas gracias por recibirme, a cada uno de los integrantes del Cuerpo legislativo, 

a los señores diputados; al presidente del Superior Tribunal de Justicia; a quienes 

integran también este Poder; a los señores intendentes presentes de distintas 

localidades de nuestra provincia; a los representantes del Gobierno de la provincia 

del Chaco -ministros, secretarios y subsecretarios; presidentes de organismos-; a 

quienes representan a las fuerzas de seguridad provinciales y federales; a las 

autoridades eclesiásticas; a los representantes de organismos e instituciones 

privadas; al coro Chelaalapi -a sus integrantes, muchas gracias por la deferencia de 

deleitarnos con nuestra canción patria y provincial-; agradecerles a todos y cada 

uno de los ciudadanos de nuestra querida y hermosa provincia del Chaco.  

 

Esta es la 50 apertura de sesiones de esta Casa de la Democracia, prestigiosa Casa 

de nuestra joven provincia. 

 

Intentaré dar un discurso que enmarque los lineamientos que tenemos como 

Gobierno, como provincia y como Estado en beneficio de todos y cada uno de los 

chaqueños, poniendo en el centro de todas y cada una de nuestra acciones a las 

familias, a la persona, al ciudadano, al individuo, desde una concepción netamente 

federal pero, también, basados en principios, valores y en agendas, que tienen que 

ver –y que para nosotros son fundamental- y que hacen a la articulación con los 

poderes, con las organizaciones, con la gente pero, sobre todo, también, con metas 

y objetivos basados en las metas de la Agenda 2030, que hace al desarrollo 

sustentable como objetivo mundial, en el cual también estamos insertos, de la que 

planteamos, en ciertas medidas, en nuestras políticas públicas desde nuestra 

realidad local. 

 

Para eso es fundamental comenzar contándoles cómo está la provincia en lo que 

hace a su situación económica-financiera, para lo que hemos hechos un gran 



 

 

esfuerzo y trabajo conjunto, por lo cual hoy podemos plantear estos lineamientos 

económicos que muestran a una provincia ordenada, que fue recalificada por 

organismos calificadores como Moody´s, donde mejoró, sustancialmente, su 

calificación, donde pudimos hacer frente a nuestras obligaciones de los distintos 

créditos que hemos tenido y que tenemos para obras importantes, como también 

para hacer frente a nuestras demandas cotidianas y contrapartidas en un 

programa de obras públicas nacionales, al cual hoy, gran parte de la misma, 

cofinanciamos en el esquema 70-30.  

 

Fue fundamental sostener el empleo como política central, mantener el valor 

adquisitivo de nuestros trabajadores públicos. Hoy, las paritarias que se están 

llevando adelante, esperamos mantener esa situación entendiendo, también, la 

situación macro fiscal que existe, donde buscamos un equilibrio hacia adelante de 

nuestras cuentas públicas, eliminar los déficit, pero sobre todo, también, la 

contención del gasto en un Gobierno austero pero centrado, justamente, en la 

eficiencia, en la búsqueda de los resultados y en la correcta aplicación de todos y 

cada uno de los recursos. 

 

Hay un rol muy importante en este equilibrio que se busca, que es no perder de 

vista lo central de nuestra agenda, que es el desarrollo y la inclusión de la justicia 

social. Por eso decimos que vamos a profundizar en estos dos años –desde esa 

concepción- en el chaqueño, en la familia, en el hombre y la mujer, sobre todo, 

teniendo en cuenta ese 30 por ciento que tenemos de pobreza, al cual tenemos que 

incluir, y sacarlo de ahí con una política de inserción social.  

 

Nuestros organismos han trabajado en ese sentido; nuestra Administración 

Tributaria Provincial tuvo excelentes números en sus recaudaciones; estamos 

trabajando en una reforma tributaria que permita tributos más justos por sobre 

toda las cosas, que verdaderamente no sea una carga –como digo-, que el Estado no 

sea un socio negativo, sino positivo y que aporte al sector privado sobre todo, en 

ese sentido. 

 

Desde ese lugar, el Ministerio de la Producción, nuestros organismos, la industria, 

el empleo, fueron herramientas fundamentales en buscar respuestas y en estar 

presentes. Las mesas temáticas con los distintos sectores, la ganadería, la 

apicultura, la agricultura con herramientas de un fuerte impacto, con mucho 

esfuerzo provincial. 

 

Acá tengo algunos números de lo que hemos trabajado, por ejemplo, con el 

Fideicomiso del Algodón, asistiendo a cerca de 700 productores en dos años, con 

más de 130 millones de pesos; al girasol, le hemos dado créditos por 47 millones 

de pesos; en un programa Pro.D.A.F. -que viene con fondos nacionales y 



 

 

contrapartidas provinciales- 47 millones de pesos; el Programa de Bosques, que 

tiene que ver con el Fondo Nacional de Bosques, 26 millones de pesos.  

 

Hemos construido y renovado un edificio, justamente, para las oficinas de Recursos 

Naturales, en Presidencia Roque Sáenz Peña, con una inversión de 15 millones de 

pesos.  

 

Desarrollo ganadero, rural, pero sobre todo el reconocimiento a esta Legislatura, 

porque se ha llevado adelante una medida histórica de cancelar las deudas de 5 mil 

productores, 140 millones de pesos (aplausos), y la refinanciación de más de mil 

productores que vence en junio, y que creo que fue sacarle una mochila importante 

el sector productivo, que es fundamental. 

 

Y dentro de esos organismos, la cooperación con nuestro Instituto de Forestación o 

el I.D.R.A.F. atendiendo y desarrollando esa gran potencialidad que tienen nuestros 

pequeños productores, por lo cual tenemos aún el desafío de poder fondearlos de 

mejor forma, necesitamos buscar recursos para el sistema de consorcios rurales, 

que es una herramienta fundamental (aplausos). Por supuesto, en las industrias... 

Claudia es una defensora de eso y, seguramente, presentaremos iniciativas 

legislativas en ese sentido. 

 

El valor agregado en origen que es lo medular en todo esto, por lo que el Ministerio 

de Industria, con Producción y con Empleo han trabajado; y hemos llevado 

adelante un sistema de apoyo, entre ambos organismos, a través de nuestras 

herramientas financiaras, con más de 800 proyectos de distintos tipos: desde 

pequeños emprendedores de la economía social, hasta grandes emprendimientos; 

por ejemplo, puerto Las Palmas, en el que se han creado obligaciones negociables 

por 60 millones de pesos, que se consiguió en el mercado financiero.  

 

Nuestras cadenas de valores, las hemos mantenido siempre vivas, tratando de 

desarrollar la madera; la cadena textil y el algodón como cuestión emblemática y 

real en nuestra provincia, a partir de lo que son los programas “Veta Noble”, 

“Chacú” y tantos otros, sobre los cuales planteamos la potencialidad que tiene el 

sector y la posibilidad de agregar valor agregado en origen; ése es el gran desafío: 

el valor agregado. 

 

La creación de empleo la tratamos como un tema hasta artesanal, diría; quien 

puede crear un empleo es muy importante, cuanto más empleo mejor. Así como 

atendemos los call center, este año es muy posible que se creen cerca de 800 

puestos nuevos de trabajo, sobre todo para jóvenes porque, también, la política de 

empleo para jóvenes es fundamental, en ese sentido. 

 



 

 

Para la discapacidad, es importante buscar salidas laborales y articular con esa 

persona. 

 

La Secretaría de Empleo ejecutó 226 programas de financiamiento, a través de 

nuestras herramientas financieras y quiero destacarlas, porque son valiosas: el 

Banco del Chaco, la Fiduciaria, Chaco Bursátil, Chaco Fondo, la Entidad de Enlace, 

que es una generadora y articuladora del sector público-privado, y en la búsqueda 

de financiamiento.  

 

El Banco del Chaco, para tener ideas algunos números –la verdad que no quería 

cansarles con números-: 2.100 millones de pesos se prestó a industrias, comercios 

y servicios; 4.000 millones de pesos al consumo que, en definitiva, también, tiene 

una repercusión directa en la actividad económica, porque es el motor económico, 

a través de la tarjeta de crédito 1.100 millones; o sea, esa única entidad financió 

más de 8.000 millones de pesos en la provincia el año pasado. La tarjeta “Tuya”, un 

producto muy importante que tiene perfil social pero, también, productivo, se la 

está llevando adelante tanto para el sector industrial como para el agropecuario.  

 

Ayer, cuando se hacía el primer remate de girasol en Charata, se planteaba la 

necesidad de tener este tipo de herramientas.  

 

Nuestra Fiduciaria con fondos fiduciarios que hemos atendido –además de todo lo 

que les comenté- el sector productivo directo, más de 100 millones de pesos en 

créditos, fondeados por distintos ministerios -o sea, por el Gobierno de la provincia 

del Chaco-; Chaco Bursátil, Chaco Fondo, son entidades que administran y generan 

oportunidades de negocio; la Entidad de Enlace, donde estamos desarrollando los 

proyectos público-privados, que ustedes, además, conocen, o las obligaciones 

negociables, que semanalmente estamos recibiendo a empresarios de distintos 

lugares de la provincia, del país y del mundo interesados en llevar adelante en el 

Chaco los proyectos de inversión para lo cual le damos toda la información y 

planteamos que, esencialmente, esos proyectos deben ser negocios para el Chaco, 

para los chaqueños, defendiendo el puesto de trabajo y defendiendo a nuestros 

empresarios chaqueños, a quienes quiero reconocerlos por el esfuerzo que hacen, 

porque hemos mantenido el empleo, durante esos años. 

 

El Chaco fue una de las pocas provincias en el N.E.A. en las que creció el empleo. Es 

la primera provincia (aplausos en el recinto) en exportaciones del N.E.A., en toda 

esa actividad económica en forma constante con un gran esfuerzo. Y no es solo 

mérito de este Gobierno sino de todos los chaqueños, de los empresarios y, 

también, de aportes nacionales que pudimos lograr, en ese sentido.  

 

Sabemos que todo esto es posible si tenemos una infraestructura y las cuestiones 

centrales para el desarrollo, que son las obras estructurales; y a esas obras 



 

 

estructurales les hemos puesto mucho énfasis en la continuidad de un programa 

de Gobierno, para dar condiciones de productividad. Las distancias, el flete, los 

costos que, verdaderamente, a veces nos hacen imposible participar en los 

mercados o “nos sacan de la cancha” -como dicen los empresarios- por esos costos, 

los que tenemos que bajar.  

 

Hemos trabajado mucho, en ese sentido. Dentro de esas obras estructurales, en 

energía, por ejemplo, once sistemas de tendido eléctrico hemos tenido, 

desarrollado el sistema –hablo- cuando están comprendidos no solo líneas, sino 

líneas, transformadores, estaciones subtransformadoras y que también eso llegue 

a la persona, con nuevas conexiones y mejor calidad.  

 

Creo que el esfuerzo que hemos hecho se ha notado; no digo que estamos en la 

panacea ni que no se va a cortar más la luz, pero que hemos mejorado 

sustancialmente la calidad del servicio, creo que es una realidad, no sólo en 

Resistencia sino en toda la provincia. Hemos adquirido más de 500 

transformadores de mediana, baja y alta tensión, que es una gran inversión de 

S.E.Ch.E.E.P. en energía; hemos habilitados los centros de distribución de Quitilipi, 

Las Breñas, Villa Ángela, Sylvina, Tres Isletas, Castelli, Charata, cuatro en 

Resistencia. Estaciones de alta tensión en La Leonesa, Sáenz Peña, Castelli, Roca, 

San Martín, Vedia, Pampa del Indio, Puerto Bastiani, es un complejo de obras, que 

se venía ejecutando, al que en el transcurso de este año y en el próximo –o 

comienzos del próximo- va a estar terminado, con financiamiento de organismos 

multilaterales contrapartidas nacionales y provinciales.  

 

Plantas de Energía Renovable. La energía renovable es la energía central del futuro 

y a la que tenemos que apostar; estamos construyendo en Comandancia Frías una 

planta de un millón de dólares de costo, financiado por la provincia para que pueda 

tener independencia plena Comandancia Frías, y esa experiencia poder volcarla a 

otros lugares de la provincia. La energía rural: más de dos mil conexiones rurales a 

través del Pro.S.A.P., de la Secretaría de Energía del Ministerio, que ha llevado luz a 

muchos pequeños y medianos productores. Y la alegría es indescriptible cuando 

una persona o una familia –lo veía hace poco, en Enrique Urien, que ayer fue su 

aniversario, pero vamos a ter el acto central el viernes, en horas de la tarde y 

quiero saludar a Presidencia Roque Sáenz Peña porque es su aniversario 

(aplausos)... diputado Peche... 

 

Hay intenciones fuertes de invertir en energía renovable; he recibo a tres 

empresarios con intención de desarrollar en forma directa inversiones, tanto en la 

zona de El Impenetrable, como de Villa Ángela, Sáenz Peña y Quitilipi, por fuera, 

además del Programa Renovar -que es un programa nacional que financia-, sino en 

forma directa, para que sea la provincia del Chaco la que adquiera esa producción 

de energía por un determinado tiempo, y ellos llevarían adelante la inversión. 



 

 

 

El Puerto, fundamental en todo el esquema de logística; dos puertos en pleno 

desarrollo: Puerto Las Palmas, se está gestionando la habilitación provisoria para 

poder embarcar arroz a Bolivia, ante la demanda que tiene la cuenca arrocera de la 

zona y trabajando muy fuerte en el acceso del mismo, como una obra pendiente y 

que se está buscando financiamiento. 

 

Puerto de Barranqueras: de las 270 mil toneladas del año pasado, este año 

seguramente vamos a superar las 500 mil. Ya tenemos un nuevo desarrollo en el 

propio puerto, una empresa instalada -Díaz Forti- que está desarrollando y el 

objetivo de este año son 300 mil toneladas. 

 

En lo que es la Junta Nacional de Granos, por Colono, es posible llegar a 300 mil 

toneladas, pero hay intenciones y propuestas de inversiones del sector privado, de 

llevarlo a cerca del millón y medio de toneladas en los próximos tres años, 

imagínense lo que significa eso.  

 

¿Por qué? Porque ven que el Chaco es el centro logístico de toda una zona y de un 

sector, no sólo del Chaco, sino de una cuenca mucho mayor, que lleva alrededor de 

11 millones de toneladas de Salta, Santiago del Estero, Tucumán, parte de Santa Fe 

y, por supuesto, nuestra provincia.  

 

Por eso para nosotros el puerto es fundamental; se está dragando, en este 

momento; hemos estado en una reunión en el B.I.D., planteando los accesos, que 

están un poco demorados, está todo aprobado, esperando el llamado a licitación 

del sistema de acceso, con 11 millones de dólares de inversión.  

 

Ante esta situación del puerto el Ramal C3 toma una demanda imprescindible y 

hoy ya en el Gobierno nacional es prioridad el C3; esperemos poder lograr que se 

vuelva a ejecutar en el próximo año o en éste; está en el Presupuesto nacional ya el 

50 por ciento y eso es importante, porque es el complemento a la logística que 

necesitamos.  

 

Otro elemento fundamental son las rutas. Hemos recuperado rutas con 

repavimentación: la 3 de Roca a Pampa del Indio –se está trabajando-; Quitilipi– 

Villa Berthet -está en trabajo-; Hermoso Campo-Venado; todas estas obras fueron 

licitadas; la ruta 90 –que va desde la ruta 11 a San Martín-; la 32 de San Martín a 

Ciervo Petiso –bueno, esa es de tierra pero se recuperó; así como desde Colonias 

Unidas y Pampa Almirón-; la ruta 7 de Plaza a Colonias Unidas, ya está la empresa 

instalada haciendo los trabajos topográficos -es una obra que cofinanciamos con el 

Gobierno nacional-. 

 



 

 

Las rutas rurales, tan importantes y fundamentales en la recuperación con ripio, 

así como también se están haciendo a Colonia La Aurora, hay varios otros accesos, 

sobre los que se están trabajando; y quiero destacar el rol de los consorcios 

camineros, con los que el año pasado se invirtió cerca de 450 millones de pesos en 

equipamiento, nada más, financiado todo eso por la provincia y por el Banco del 

Chaco. 

 

Rutas fundamentales de las que ustedes saben y tenemos las leyes y que estamos 

próximos a conseguir –si Dios quiere- el aval nacional, para acceder a los fondos de 

financiamiento –estamos muy cerca- para la ruta 13, 6 y la de El Impenetrable 

(aplausos), y una ruta por la cual me he comprometido en gestionar y trabajar, 

porque es fundamental para el desarrollo y para la conectividad, que es la de Villa 

Rio Bermejito a El Espinillo, cuyo intendente está acá (aplausos), porque esa obra 

es el planteo de toda esa comunidad.  

 

El acceso al Puerto Las Palmas y, por supuesto, reiniciar la ruta 1, que sabemos que 

tenemos problemas, porque tiene financiamiento internacional pero que ha tenido 

problemas con la empresa constructora y se está renegociando, para ver si 

podemos reiniciarla. Con todo esto tendríamos un sistema de rutas muy bien 

articulado, con puertos y ferrocarriles que son fundamentales. 

 

Rutas nacionales -todos sabemosen ejecución está la ruta 11; reparación de la ruta 

89 –en el tramo del Sudoeste-; la ruta 16 -que va a Taco Pozo-; la ruta 95; y el 

segundo puente, que hay un compromiso del señor presidente de la República de 

licitar este año –ojalá se lo pueda hacer-, que lleva, además, todo un sistema de 

circunvalación que va a poner a Resistencia y al Chaco, además, como centro real 

no solo de la logística sino del desarrollo, en ese sentido. 

 

Esas obras son especiales y particulares para el desarrollo de lo que es la logística, 

que es tan importante -y la energía- pero también el agua y las cloacas fueron 

obras en las cuales no se detuvo este Gobierno, en la continuidad de obras que se 

estuvieron ejecutando; y hay roles importantes que tuvo esta Cámara de 

Diputados, en ese sentido, lo cual quiero agradecer.  

 

Voy a leer alguna de las obras que tenemos en ejecución: el segundo acueducto 

para el interior chaqueño, obra de la que se ha pagado 230 millones desde el 

reinicio de la misma; el acueducto Wichí-El Pinta do-Nueva Pompeya; se licitó 

Fuerte Esperanza, estamos próximos a adjudicar –nos decía el secretario de 

Recursos Hídricos de la Nación-. 

 

El acueducto Nueva Pompeya-Fuerte Esperanza, y las redes de distribución de esos 

acueductos, a los cuales corresponde Wichí-El Sauzal-El Pintado; el acueducto 

Presidencia Roca-Pampa del Indio-Laguna LimpiaLas Garcitas-Ciervo Petiso -todos 



 

 

terminados-; el acueducto de San Bernardo-Villa Berthet, que está en construcción 

como también la remodelación de la planta de tratamiento y la posibilidad de 

ampliar los reservorios de Villa Berthet. 

 

Provisión de agua potable para Charata, obra que está en ejecución; ayer 

visitábamos Charata y veíamos con la intendenta que está muy avanzada esa obra. 

El acueducto Villa Río Bermejito-El EspinilloMiraflores, está también muy 

avanzado. 

 

La captación, el tratamiento y la distribución de agua potable del El Sauzalito, obra 

que está prácticamente para ser terminada e inaugurada. 

 

La instalación de plantas compactas en Villa Berthet. 

 

El acueducto General VediaPuerto Bermejo. 

 

Trece mil doscientos nuevos medidores en Fontana, Gran Resistencia y varias 

localidades 

 

La red de agua potable de Las Breñas, que se está construyendo. 

 

Obras de cloacas, como el sistema de la cloaca máxima de Resistencia y la planta de 

tratamiento. 

 

Desagües de cloacas que se licitaron para Laguna Limpia y Capitán Solari. 

 

Además, todo esto son sumas millonarias: 8.100, 1.200 millones, que hacen a las es 

de seguir que tenemos. 

 

Como proyectos... Una lista muy larga y no quiero aburrirlos, pero dentro están los 

planes directores de agua potable de Roca, Laguna Limpia, Las Garcitas, Ciervo 

Petiso, Colonias Unidas y Capitán Solari. El acueducto Castelli-Zaparinqui. El plan 

director de Pinedo. El plan director de agua de Corzuela. El acueducto de Colonia 

Elisa-La Escondida, que es un pedido del intendente y la verdad es que quedó esa 

localidad sin... (Aplausos). Ahí está el intendente. 

 

Quiero agradecer la presencia de la secretaria general de la C.G.T., presente, acá. 

Muchas gracias, Graciela. 

 

El plan director de cloacas de San Martín, de Barranqueras. (Aplausos).  

 



 

 

El saneamiento integral de las lagunas del Gran Resistencia. El plan director de 

Sáenz Peña, el plan director de cloacas de Villa Ángela y veinte proyectos más de 

cloacas. (Aplausos). 

 

Esto es importante, porque algunos son proyectos que tienen inclusión en el 

Presupuesto nacional y otros los tenemos en proyecto en el Chaco. Se destaca por 

el nivel de proyecto y la cantidad, en búsqueda de financiamiento. 

Pero también es el gas. Nuestro gasoducto está prácticamente por finalizarse. En la 

provincia del Chaco: 172 kilómetros de maestro, que une Santa Fe con Formosa; y 

615 de redes de interior. Treinta y cuatro localidades que van a ser provistas por 

gas. Tenemos los proyectos ejecutivos ya de 24 localidades. Estamos trabajando en 

la búsqueda del financiamiento. 

 

Hay un compromiso de “Gas N.E.A.” de aportar cien millones de pesos para iniciar 

el financiamiento de estos, que sería muy importante porque nos cambiaría la 

matriz energética del Chaco, a partir de la incorporación del gas, como algo 

fundamental para la industria. (Aplausos). 

 

La conectividad es otro de los temas fundamentales. El rol de la empresa E.Com. 

acá fue destacado. Completamos los anillos de fibra óptica -2.100 kilómetros-. Se 

está trabajando en un programa que está llevando adelante E.Com., de conectar a 

dos mil escuelas. Si Dios quiere, para fin de año tenemos que tener dos mil escuelas 

conectadas. (Aplausos). Trescientos cincuenta edificios públicos ya hoy están 

conectados y a 350 edificios privados provee el servicio E.Com.; son casi todo ellos 

de ancho de banda amplia y grandes consumidores. Y por supuesto, a cada una de 

las localidades, para que accedan en las plazas públicas, como se está haciendo, con 

un programa de accesibilidad a internet. 

 

Sumemos a esto los desarrollos de las localidades con el Plan de Pavimento 

Urbano, el Gobierno de la provincia cooperó con los municipios en cerca de mil 

cuadras de pavimento -Vialidad provincial, conjuntamente con el Ministerio de 

Obras Públicas-, con una inversión cercana a los 800 millones de pesos, en ese 

sentido. 

 

La cuestión de los desagües, tan importante. Todos sabemos lo que hemos sufrido 

por las grandes lluvias y los excesos. El canal 16 fue adjudicado. Cofinanciamos con 

Nación, para la parte sur de Resistencia; seguramente, va a estar iniciándose ya 

dentro de muy poco. 

 

Se limpiaron cerca de 450 kilómetros de canales de parte de las trece cuencas que 

tiene la provincia. Todavía faltan otros 450 para poder adecuarlo, plenamente, y lo 

vamos a hacer –si Dios quiere- este año.  

 



 

 

El sistema de desagües del Gran Resistencia: nos hemos comprometido a trabajar 

con el municipio de Resistencia y con los otros, cooperar y poder aportar recursos 

para solucionar los problemas estructurales internos de desagües y también para 

la recuperación de todas las defensas. 

 

El proyecto “Guaycurú”, que es de riego, está en un 85 por ciento; una obra 

espectacular; va a llevar riego a una cantidad de pequeños productores de una 

cuenca productiva, en la zona de Villa Río Bermejito y Castelli que -si Dios quiere- 

le está faltando el 15 por ciento y hay un financiamiento que también el Gobierno 

del Chaco va a aportar. 

 

“Río de Oro” se licitó. Es una obra de veinte millones de dólares, por la que también 

estamos a la espera de la autorización para la firma del contrato. 

Las defensas. San Pedro Pescador. Problemas: se rescindió y se licitó de nuevo. 

Está próximo ya a la adjudicación. Fue prioridad y se lo hemos planteado al 

secretario de Recursos Hídricos y al Ministro del Interior –esa oba- como algo 

importante.  

 

Hemos presentado un proyecto de recuperación de las defensas de Resistencia, 

que son fundamentales y hay que mantenerlas. También de la Isla del Cerrito y de 

Puerto Bermejo.  

 

Otra de las actividades, que al Chaco no se la conocía, pero para nosotros es una 

política de Estado, es el turismo. Saben que en eso, el Master Plan de Turismo, 

genera actividad y respuestas turísticas a toda la provincia, pero hay unas cosas 

que se destacan, que son los humedales, nuestro parque de los meteoritos y El 

Impenetrable. En eso, se está trabajando con inversiones en todos y cada uno de 

esos lugares. Recuperamos playas en la zona de humedales; pusimos en valor a 

lugares que tienen que ver con los recursos naturales, ambientales y que, 

verdaderamente, fueron importantes.  

 

En el parque de los meteoritos hay una gran inversión que continuaba parte del 

centro de interpretación, con un cobertizo -que hicimos con el intendente del 

municipio- muy importante, en ese sentido. 

 

En El Impenetrable se licitó y estamos próximos a la licitación de los centros de 

interpretación en Miraflores. Refugios: tres, en la zona de El Impenetrable y dos 

paradores; una inversión de ochenta millones y la provincia van a cooperar con 

otros treinta millones, porque queremos incorporar a Fuerte Esperanza y El 

Sauzalito en este recorrido. 

 



 

 

La tierra, fundamental para la producción y la regularización: la entrega de los 

títulos de las 300 mil hectáreas a las tres etnias, un viejo e histórico compromiso 

del Estado chaqueño, que pudimos cumplir. (Aplausos). 

 

Se lleva un proceso de regularización y de entrega de títulos, y de normalización a 

la situación de la tierra pública en la provincia del Chaco. 

 

Hicimos un relevamiento en el Departamento Güemes, estamos trabajando en el 

Brown y en toda la provincia; asignando, verdaderamente, la tierra a quienes van a 

trabajar, a invertir y a desarrollar actividades económicas-productivas con la gente 

del lugar, que es fundamental en ese sentido. 

 

Estamos trabajando en un proyecto de campo de tiro. La provincia adquirió esos 

territorios en un plan integral, no solo de regularización de los espacios sino 

también de la utilización y del control de los mismos, porque es una de las grandes 

reservas que tiene el Chaco y Resistencia, en ese sentido. 

 

Se siguen entregando títulos. La situación de la vivienda. Todos sabemos las 

políticas de viviendas, en el sentido de que hay una reformulación nacional. De las 

siete mil viviendas que teníamos en construcción y paralizadas a fines de 2015, se 

lograron entregar 2.500. Hoy, hay 4.500 que están en ejecución. Mil viviendas 

sociales se entregaron con recursos provinciales, del Fo.Na.Vi. y del propio “Chaco 

Construye”, con las cooperativas. (Aplausos). 

 

Estamos continuando con el programa “Gran Toba”, con el que hay algunas 

dificultades, pero el programa es continuar y terminar. Es importante, porque es 

un programa emblemático para la provincia. Se regularizaron los títulos de seis mil 

viviendas. El programa Pro.Me.Ba. sigue incluyendo, porque estuvimos en Nación y 

nos plantearon, tanto del B.I.D. como de la Secretaría de Vivienda, a localidades 

como Machagai y el Gran Resistencia Todo esto con una concepción también del 

manejo sustentable, a partir de un rol importante que tiene nuestro Ministerio de 

Ambiente, en la programación, la fiscalización y la educación ambiental. 

 

Hemos incorporado nuevas plantas de residuos en el manejo de los mismos como 

algo importante y trabajando con los municipios. Hoy, muchos de los municipios, 

están vendiendo ya los producidos de sus plantas. No es más “la basura”, como se 

decía antes. “No se dice más ´basura`”: me dice Mary Serrano; se dice “residuo”, y 

tiene producto y valor económico, y se cobra.  

 

El señor diputado Domínguez tiene un mate. Por ahí, podría la presidenta pedir un 

mate... (risas).  

 



 

 

Estamos trabajando muy fuerte en el programa de cambio climático y hemos 

acompañado a la delegación nacional, a Buenos Aires, en lo que hace a la 

reducción... (aplausos). 

 

-Como le acercan un equipo de mate al estrado de la Presidencia, dice el  

SR. GOBERNADOR (Peppo).- Muy bien; muchas gracias; disculpen. No sé si 

tomaron mate en alguna apertura de sesiones... El reglamento no lo prohíbe, ¿no? 

 

En el programa de cambio climático en la reducción de los gases de invernadero, 

trabajando con el cambio del sistema de luces, que es importante; es un 

compromiso que asumimos y que estamos trabajando fuertemente en varios 

frentes, en tal sentido. 

 

Por eso, la concepción ambiental para nosotros es central. Si vamos a vender un 

producto turístico al mundo, debemos estar certificados ambientalmente en todos 

los aspectos; y eso es transversal a nuestro Gobierno, como son las acciones que 

llevamos adelante. 

 

Pero también hay otras cuestiones que son fundamentales y muy sensibles: como 

dije al comienzo, si la familia, la persona, es central en todo esto, la situación y los 

programas en que hemos puesto mucha energía, es en los programas de salud. 

Hemos llevado adelante dos o tres aspectos centrales. Uno tiene que ver con el 

recurso humano, fortalecerlo, capacitarlo; hemos regularizado, a contratos de 

servicio, a 700 profesionales y estamos por implementar la carrera sanitaria, en 

desarrollarla (aplausos); el ministro me lo planteó como una cuestión central para 

el funcionamiento (aplausos) y es una inversión del Estado; pero hay que empezar 

a hacerlo.  

También es importante la inversión en infraestructura en salud, que continuamos 

haciendo. En infraestructura: 43 intervenciones, 15 hospitales, 14 centros de salud 

y 5 puestos sanitarios. Hemos ejecutado una gran inversión en el hospital 

“Perrando”, con refacciones de varias pastillas y sectores, con una inversión de 

cerca de 40 millones de pesos. Lo mismo que en el hospital de Sáenz Peña; 

ampliamos el de Villa Ángela; Tres Isletas, se terminó; Misión Nueva Pompeya, se 

terminó; el de Quitilipi lo hemos refaccionado totalmente. 

 

Centros de Salud de Resistencia: 4; en Avia Terai; La Toma, en Barranqueras; El 

Espinillo, Fontana, Castelli, “Nocayí”, “Curishí”, “San Antonio” –en Castelli-; en 

Pampa del Indio, Lote 4; en Curundú; Pozo del Toro; Pampa Almirón. 

 

Y en ejecución, un programa, nuevamente, para el hospital “Perrando”, en este año; 

con una inversión que tiene que ver con la remodelación integral del sistema de 

guardias; el edificio de Gastroenterología, el Servicio de Tuberculosis y Alergias. 

(Aplausos).  



 

 

 

Un manejo integral de todo lo que queremos llamar “Ciudad Sanitaria”, con la 

incorporación y continuación de la reparación de las pastillas. La verdad es que 

nuestro hospital “Perrando” requiere de mucho mantenimiento.  

 

Está en construcción el hospital “Eva Perón”, de Barranqueras; el de Machagai; el 

de Bermejo; el de El Sauzalito; el de Tirol –que tenemos que reiniciarlo, 

comenzarlo (aplausos)-; el de La Leonesa. 

 

Centros de Salud en el “Barberán”; en Castelli, el del barrio “Sarmiento”; paraje 10 

de Mayo; en El Zanjón, en Quitilipi; en Comandancia Frías; puesto sanitario de 

Cabeza de Buey. Y tenemos pendiente Vedia Pampa del Infierno, con los que vamos 

a trabajar. (Aplausos). 

 

Por supuesto, vamos a fortalecer las políticas en prevención y atención primaria, 

que son fundamentales, en ese sentido, en la concepción de salud; lo mejor en 

salud es que no te enfermes y si te enfermas, trataremos de curarte lo más cerca de 

tu casa.  

 

En este sentido, hemos incorporado un tomógrafo, en Castelli; muy importante. 

(Aplausos).  

 

También queremos llevar otro a Villa Ángela, porque si no, ¿qué me van a decir los 

de Villa Ángela si no llevo un tomógrafo? (risas generalizadas), ahora que no tengo 

diputados de ahí voy a tener que trabajar yo; pero sé que la solidaridad de todos 

los diputados va a estar con Villa Ángela. 

 

 -La generalidad de los presentes dice: “Sí”. (Aplausos) 

 

SR. GOBERNADOR (Peppo).- La seguridad. Ustedes saben que la seguridad es una 

cuestión muy sensible en todo esto; y trabajamos mucho a partir de la creación del 

Ministerio de Seguridad y nos hemos ocupado de la seguridad, con aciertos, con 

errores, pero nos hemos planteado un eje central en la atención sistemática de la 

salud: infraestructura, equipamiento y capacitación; en eso, hemos puesto mucho 

esfuerzo. 

En capacitación y formación de gran parte de sus agentes, en todo lo que es el 

fortalecimiento en equipamiento de distintos tipos, desde lo que son los 

patrulleros -de los cuales llevamos entregados cerca de 250-, 250 motos, chalecos, 

elementos para la Policía Rural -tan demandada hoy por el sector-; o bomberos -a 

los que también estamos equipando-; la Policía que tiene que ver con los delitos 

informáticos complejos; pero también en infraestructura: inauguramos la 

comisaría Décima, la 11 y la Segunda de Resistencia; la primera comisaría rural de 

Colonia Gualtieri; los destacamentos del Paranacito; el edificio 911 de Villa Ángela; 



 

 

la comisaría Primera de Sáenz Peña; la comisaría de San Bernardo; la Segunda, de 

Castelli; y la División Seguridad Bancaria. (Aplausos). En marzo reiniciamos las 

tareas en la comisaría Segunda, de Charata; de Machagai, Pampa del Indio, Los 

Frentones y la de Fontana –que también está en reinicio-.  

 

Se amplió la Alcaidía de Resistencia, que es todo un espacio nuevo que tenemos 

que inaugurar; faltaba el equipamiento; va a mejorar sustancialmente eso. 

 

También hemos trabajado -y quiero agradecer la gestión del presidente del 

Superior Tribunal de Justicia en esto- con el ministro Garavano en acompañar en 

un proceso de cofinanciamiento a los centros de detención transitoria. Se ha 

comprometido en cofinanciar, este año, dos centros: Resistencia y Roque Sáenz 

Peña. (Aplausos). 

 

Vamos a construir la comisaría Quinta y la 14, en Resistencia, que son 

compromisos pendientes. El edificio del 911. Y un programa de vídeo vigilancia 

para fortalecer Resistencia y para todos los municipios: empezamos con Sáenz 

Peña, seguimos con Charata, Villa Ángela, Castelli, San Martín. Se va a continuar 

con este programa, para tratar de llegar a la mayor cantidad. 

 

En Educación, otro tema fundamental para lo que son -para nosotros- las políticas 

de inclusión, sobre todo, el rol que tiene la educación: esperamos –y Dios quiera- 

que podamos empezar las clases. El Gobierno de la provincia del Chaco está 

haciendo un gran esfuerzo dentro de todo lo que decía al comienzo de las metas 

macrofiscales, de la disponibilidad de recursos, del Presupuesto –que ustedes, 

como diputados, han aprobado-, que es el marco de referencia para garantizar los 

recursos necesarios para el mismo. 

 

Por otro lado, se han invertido 780 millones de pesos en 40 obras, en estos años de 

gestión. Quince intervenciones en situaciones de desastre, que eso también tuvo la 

provincia del Chaco, muchas escuelas quemadas, tornados, situaciones que se 

dieron –desagradables, la verdad- y en las que tuvimos que actuar.  

 

Se inauguró el Instituto Terciario de Villa Ángela, de Sáenz Peña, con 

financiamiento de Nación. Tenemos tres institutos en pedido de financiamiento -y 

ojalá lo podamos lograr-, que son importantes. 

 

Y para este año tenemos como grilla de obra 25 nuevos jardines de infantes, la 

ampliación de otros 20; 7 nuevas escuelas secundarias y una serie de ampliaciones 

y refacciones en todo el territorio provincial.  

El rol de la calidad educativa es el desafío; pero, sobre todo, la inclusión. Cuando 

les hable del programa social nuevo que vamos a lanzar, la educación tiene un rol 

fundamental en todos sus procesos, desde los jardines maternales hasta los 



 

 

procesos universitarios. Queremos estar acompañando, para evitar la deserción y 

garantizar los días de clase -que es el otro gran desafío que tenemos-. 

 

Se incorpora tecnología y tratamos de buscar eficiencia en el sistema para que, 

justamente, se puedan formar los chicos, los jóvenes, que estén preparados para 

este mundo tan importante.  

 

En esa concepción de la persona, también la política deportiva -para nosotros- fue 

importante: no fue un gasto, sino una inversión; y también la concepción de salud e 

inclusión. El derecho al deporte. 

 

Pueden ver en el “Jaime Zapata” todo lo que hemos hecho, desde el micro estadio, 

las piletas climatizadas, la cancha de fútbol 5, de beach vóley. Y así como en el 

“Jaime Zapata” o el C.E.F. de Las Breñas -una institución espectacular-, en toda la 

provincia hay instalaciones deportivas de calidad, que se siguen construyendo. 

(Aplausos). Más de 160 mil personas contenidas a través del deporte en el Estado 

chaqueño. Es el derecho al deporte importante para nosotros. 

 

Los espacios públicos, lugar de encuentro. “Parque de la Democracia”; vieron lo 

que significa el “Parque de la Democracia” para el... 

 

SRA. PANZARDI.- Los natatorios.  

 

SR. GOBERNADOR (Peppo).- Ahora vienen los natatorios. Gracias.  

 

Espacio público: “Parque de la Democracia”, “Paseo del Bicentenario”, “Paseo Sur”, 

“Paseo del Encuentro”, de Roque Sáenz Peña.  

 

Las piscinas por localidad: estamos cerca de los 50 natatorios (aplausos) en todos 

los pueblos, con financiamiento de Lotería Chaqueña –que es importante-. 

 

Y la verdad es que hay que destacar el valor de inclusión que tiene eso en las 

localidades; y agradecer a los intendentes, porque siempre ponen algo más y, en 

cierta medida, se dio como una competencia entre los intendentes de quién hacía la 

pileta más linda, y eso fue bueno, porque cada uno fue agregando algo más.  

 

Se recuperaron muchos balnearios que, verdaderamente, hoy son utilizados por la 

gente.  

 

Al Tiro Federal también queremos recuperarlo con el municipio, es un lugar tan 

importante.  

 

La plaza “Belgrano” de la ciudad de Resistencia (Aplausos). 



 

 

 

Hemos firmado, con el intendente, un proyecto que va a llegar de regularización de 

la situación dominial, de todo lo que es el Parque “2 de Febrero”, que va a ser 

importante, en ese sentido, porque nos va a permitir desarrollar, primero, todo lo 

que significa cultural y turístico de esa zona, pero también de lo que queda en la 

provincia, estamos trabajando para que sea un complemente a eso. Ver dónde 

podemos reubicar al C.E.F. y generar un espacio complementario o parecido al 

“Jaime Zapata”; es el sueño, nos parece. 

 

Respecto del transporte, se implementó la tarjeta SUBE, que es importante. Hemos 

cooperado en la compra de las unidades Chaco-Corrientes, todas nuevas, 

modernas, con aire acondicionado. El boleto estudiantil gratuito, garantizado 

(Aplausos). Alguien puso en duda... El año pasado: 30 millones de pesos en 

subsidios.  

 

La cultura también sigue siendo importante, apoyando y siendo actores principales 

en nuestra Bienal –que vamos a vivir ahora, en julio-, que a través de la Ley de 

Mecenazgo y de Sponzorización y aportes del Gobierno y de otras instituciones, 

permiten llevar adelante una gran fiesta y un gran evento. 

 

La Feria del Libro; la capacitación “Colores del carnaval”; un éxito terrible el 

carnaval del Chaco... (Aplausos). 

 

En Villa Ángela salieron empatados; en San Martín parece que no; pero, en general, 

quiero felicitarlos, porque en las 40 localidades eso fue inclusión: es la fiesta 

popular más importante de los pueblos... Tirol, con sus murgas, por supuesto, y el 

Festival del Chámame que comienza el año cultural... (aplausos) 

 

Cada localidad, tiene su evento cultural y su actividad, pero lo que pretendemos es 

capacitar y darles herramientas en el lugar para el desarrollo.  

 

Nuestro Coro “Chelaalapi”, un orgullo; participa de distintos festivales, y me ha 

llegado hace poco el disco de vinilo, importante, que es un producto nuevo. 

 

Ustedes saben, que a finales del año pasado tuvimos una ronda de diálogo, que la 

llamamos diálogo social, político, y saqué algo en común, que es la necesidad de 

replantear la política social, de fortalecer; y en eso hemos planteado un programa 

nuevo que estamos lanzando y sobre el que estamos trabajando, que se llama 

“Chaco Familia”, y ponemos en el centro nuevamente a la familia, y desde ahí 

vamos a trabajar articulada y transversalmente sobre el territorio, como también 

las políticas productivas. Porque nos dimos cuenta de que muchas veces las 

políticas productivas están en los ministerios pero no en los territorios; por 



 

 

ejemplo, está en el ministro pero no están en el extensionista, en el delegado, en el 

territorio. 

 

Queremos que, además, los intendentes sean líderes productivos en sus lugares 

(aplausos), para que puedan desarrollar la provincia y llegar (aplausos).  

 

Y lo mismo sobre el planteo social en su integridad: el Plan “Chaco Familia”, que va 

a tener como destinatarios a la primera infancia, niñez, adolescencia, juventud y 

adultos mayores.  

 

Juventud, objetivos: Evitar la deserción escolar (aplausos). Darle línea de partida a 

los chicos que cuando empiecen el jardín, al menos, larguen alimentados y con los 

elementos necesarios para poder formarse. La estimulación temprana. La mamá 

embarazada.  

 

Y eso tiene que ver con nutrición, educación, salud, economía social, capacitación y 

formación en el empleo, porque debe ser preparado para el mundo del trabajo, del 

empleo, y para que sean verdaderamente artífices de su destino y creadores de un 

proyecto de vida; cada uno debe tener un proyecto de vida. Y a eso lo vamos a 

articular en el territorio, y vamos a crear el Consejo Provincial de Políticas Sociales 

para el Futuro. (Aplausos). 

 

Políticas de género, es algo fundamental y tan actual, que vamos a profundizar a 

partir del Gabinete de Género. Hemos construido la Casa de Mujeres, que está en 

Barranqueras, junto a una O.N.G.; verdaderamente, es muy importante y queremos 

replicar eso en el interior de la provincia. (Aplausos). “Pescador de hombres”, con 

la Iglesia, que es para personas en situación de calle –el padre Blanco, allá está, que 

es un defensor de esto, con Monseñor Dus-. (Aplausos).  

 

Discapacidad: Para nosotros también es algo central, desde nuestro Congreso 

Internacional de Discapacidad, que verdaderamente nos da un prestigio, pero no 

por hacer un Congreso sino por las políticas que se llevan adelante en el Chaco: 

más de 30 mil certificados de discapacidad en la provincia.  

 

Se está terminando, y si Dios quiere en mayo inauguraremos el edificio adaptado 

nuevo del I.Pro.Di.Ch.: va a tener su edificio propio. (Aplausos). Ha incorporado a 

más de 200 personas con discapacidad al mercado laboral, y eso también es 

inclusión en el empleo. 

 

Una mención especial a nuestras políticas para con nuestros pueblos originarios: 

quiero resaltar la articulación y el trabajo que hemos tenido con el I.D.A.Ch., con 

quien fue su presidente hasta diciembre, la señora Andrea Charole, y la 

continuidad con quien hoy es presidente, Orlando Charole; significa la oportunidad 



 

 

de igualdad y la eliminación de la discriminación, y la accesibilidad al trabajo, a la 

educación, a la salud, al empleo, que son cuestiones centrales. (Aplausos). 

 

El edificio propio del I.D.A.Ch. es un tema pendiente y queremos cumplirlo en estos 

dos años de gestión; es fundamental que podamos hacerlo porque no tiene un 

edificio, como tampoco tiene el Tribunal de Cuentas, Desarrollo Social... 

 

Del Tribunal de Cuentas también quiero hacer una mención porque está el 

proyecto en desarrollo, y se puede replantear el proyecto que ellos tienen, para 

realizarlo, que también es importante.  

 

Por supuesto, todo el desarrollo intercultural bilingüe, pluricultural, con nuestros 

pueblos originarios, y todavía hay muchísimo por hacer. Verdaderamente, son 

parte de la reparación que tenemos que seguir trabajando. 

 

Los consumos problemáticos: una situación de mucha actualidad y gran demanda. 

Estamos trabajando en gabinetes y también eso es parte del programa social, 

articular todos esos programas con dos cuestiones: al narcotráfico, ¡duro con ellos, 

con la rigurosidad de la ley! (aplausos). Y también la recuperación de todas las 

personas que son víctimas de esto. Necesitamos más centros de recuperación y 

tenemos que trabajar. Hay mucha cooperación de O.N.G. y de muchas personas que 

trabajan desde las iglesias, desde centros de recuperación, pero como Estado 

debemos tener mucha más presencia en ese sentido. Buscaremos financiamiento. 

 

Nuestra obra social y nuestro Instituto de Segundad Social luchan contra el plus: 

deuda pendiente. No podemos eliminar el plus, debemos hacerlo. Es una cuestión 

fundamental.  

 

Se creó la tarjeta única -hay todo un proceso de mejora, de ampliación y 

modernización de las distintas delegaciones del interior-; la creación de farmacias 

–entre ellas, por ejemplo, la de Pampa de Indio y de La Leonesa-. El año pasado, 

para tener un dato, hemos gastado en medicamentos 700 millones de pesos, y 250 

corresponden a medicamentos oncológicos. 

 

Lotería: una institución que verdaderamente siempre digo que quien juega un 

numerito está construyendo una pileta, una cancha de deporte, una iluminación, 

está apoyando a un deportista. Está presente en todo lo que hace a lo deportivo 

como también a lo social, cultural. Y estamos construyendo el nuevo edificio, si 

Dios quiere para fin de año va a estar terminado: son 70 millones de pesos con 

recursos propios de la Lotería provincial. Y las piletas de natación, que son la gran 

obra, y ya estamos cerca de las 50. 

 



 

 

Nunca renunciamos a los principios de los Derechos Humanos. Reivindicamos y 

seguimos siendo querellantes en las causas de lesa humanidad: en la Causa Tazzo, 

Caballero II. (Aplausos). Como lo seguiremos haciendo. 

 

Conformamos la unidad de búsqueda de destino final de desparecidos en la zona, 

no solo del Chaco; desde la Secretaría de Derechos Humanos se está trabajando. Se 

trabajó y se acompañó en la identificación de 88 cuerpos de los soldados –a 

quienes les rindo un homenaje- que están en las Malvinas Argentinas, entre los 

cuales hay muchos chaqueños, que han sido identificados y si Dios quiere los 

vamos a estar reconociendo, como debe ser. (Aplausos). 

 

Hay un proyecto, que lo vamos a hacer este año, si Dios quiere, en el “Parque de la 

Democracia”, un homenaje a los desaparecidos y luchadores populares; es un 

monumento que va a reivindicar (aplausos) transversalmente la historia del Chaco 

a los luchadores populares, también, funcionarios. 

 

Y, por supuesto, la institucionalidad y la búsqueda del fortalecimiento, en eso tuvo 

que ver -como lo dije- la planificación. Hemos trabajado mucho en planificación. 

Estamos replanteando el proyecto estratégico provincial con los municipios, con el 

C.F.I., porque queremos que cada municipio tenga su Plan Director de Desarrollo y 

Utilización del Suelo, como también el Plan Director de Desagües, porque sabemos 

los problemas que tenemos con los excesos hídricos, y esa es la herramienta 

fundamental para que no pase lo que sucedió. 

 

Hicimos mucho énfasis en la transparencia; lanzamos el Portal de Transparencia, 

Acceso a la Información; se creó la Oficina de Transparencia; se diseñó el Portal de 

Datos y en internet están todos los datos de los funcionarios. 

 

Desde el I.P.A.P. se capacitó a más de 5200 empleados públicos; se generó y se 

continuó con el premio al Empleado Público; el Premio a la Calidad -que es muy 

bueno-, con la participación de distintos sectores.  

 

Se creó una nueva oficina de Defensa al Consumidor –es muy importante eso-, 

porque esa nueva oficina –que tiene comodidad-, ayer, Defensa del Consumidor, al 

que no cumplía con la Ley de Colas multó con 370 mil pesos por incumplimiento a 

la misma. (Aplausos). 

 

Hay un programa de Monitoreo de Gestión, un Sistema de Turno y de Gestión, 

Recibo de Sueldo Digital, que fue un cambio importante; se está digitalizando el 

Archivo del Museo Histórico y se implementó “Tu Gobierno Digital” y también el 

Boletín Oficial digital, como algo nuevo. 

 



 

 

En esta concepción del desarrollo hablé, sustancialmente, tangencialmente, de los 

municipios porque entendemos y creemos en el rol que tienen los municipios, 

hemos trabajado mucho con los municipios en programas de distintos tipos: en 

programas de obras públicas, en los dos años, cerca 600 millones de pesos de 

convenio directo con distintos tipos de intervención de obras de distintos tipos, en 

todos los municipios de la provincia del Chaco.  

 

Un programa de financiamiento, de los cuales, muchas fueron leyes sancionadas 

por ustedes -diputados, les quiero agradecer-; hemos puesto, como nunca, a los 

municipios de la provincia del Chaco, 2.200 millones de pesos extra. Fui intendente 

doce años y nunca tuve esta posibilidad. (Aplausos). 

 

Firmamos un Acta de un Acuerdo Fiscal y van a ser remitidas las leyes para 

generar condiciones de institucionalidad y de transparencia que tiene que ver un 

correlato Nación-Provincia-Municipios, que es la ley de Responsabilidad Fiscal 

para los municipios y la ley de Asistencia Financiera para los municipios. 

 

Se ha trabajado en la actualización catastral en todo un programa de iluminación y 

de rescate de luces por luces led, que es importante. Sobre todo, en lo que más 

énfasis pongo, el rol de los municipios y los intendentes como líderes del 

desarrollo. 

 

Nuestra provincia requiere una fuerte impronta en ese sentido, y la verdad que 

quiero agradecerles porque todos han tomado y pusimos nuestras 30 

herramientas -que tenemos- financieras a disposición, parques industriales y todo 

el esquema del Gobierno para desarrollar la infraestructura y logística que se 

necesite para que pueda crecer en el lugar donde está cada una de nuestras 

familias.  

El Chaco también tuvo en el mundo una presencia importante: promovimos 

nuestra provincia, sabemos y entendemos que desde “Chaco, el secreto de 

Argentina”, tiene que ver con el turismo, pero también tiene que ver con el 

comercio. 

 

Y así como participamos en distintos eventos, delegaciones, en algunos casos como 

parte del Gobierno nacional, hemos estado con presencia activa, presente y real, 

generando lazos; eso tuvo, a su vez, la contrapartida de vuelta a nuestra provincia, 

en algunos casos, en provincias limítrofes.  

 

Brasil, Chile, Bolivia, Paraguay, Estados Unidos, China; la misión a Bonn –que fui- y 

verdaderamente el cambio climático, fue una gran experiencia; Barcelona; sobre 

todo, con nuestros hermanos paraguayos y brasileros. 

 



 

 

El martes estoy firmando un convenio con el señor gobernador de Ñeembucú, de 

cooperación técnica de todo lo que son los aspectos hídricos por lo que es 

Resistencia en aspecto de defensa. Resistencia y Pilar tienen una situación 

semejante, pero Resistencia está protegida y Pilar no. De cooperación pero 

también de intención por el primer puente Chaco-Paraguay-Ñeembucú-

Departamento Bermejo. (Aplausos). Lo hemos planteado y lo seguiremos haciendo.  

 

Me parece fundamental y no quiero dejar de nombrar al C.F.I., que fue un 

organismo importante en el financiamiento de muchos proyectos y de acciones, 

como lo que hemos hecho en las inundaciones pasadas, o en proyectos estratégicos 

de actualización, desarrollo, en aspectos de intervención urbana, del manejo del 

cultivo. Tenemos una grilla de iniciativas muy importantes que hace a generar las 

bases para las inversiones futuras y me parece que eso hay que destacar y 

agradecer al C.F.I. 

 

No quiero dejar de rescatar la relación que hemos tenido con los poderes que 

conforman nuestro sistema democrático de la provincia del Chaco. El Poder 

Judicial, primero, con la doctora Grillo, y este año, con el doctor Toledo, buscar la 

eficiencia de la Justicia, la accesibilidad, la rapidez; y en las dificultades que 

tenemos en lo económico, que a veces es en lo que diferimos, generar condiciones 

verdaderamente para poder dar el servicio de justicia que es lo que el ciudadano 

quiere. 

 

Hemos resuelto con la sanción de leyes el viejo problema de los juicios que 

teníamos con 1.360 judiciales, del cual hemos pagado ya más de 1.100. (Aplausos). 

Ahí quiero rescatar el trabajo de Fiscalía de Estado, del Ministerio de Hacienda, de 

la Contaduría y, por supuesto, del Superior Tribunal de Justicia, porque eso era 

algo pendiente desde hace muchos años. 

 

Hemos trabajado mucho y seguimos trabajando en los ingresos de los magistrados. 

Estamos trabajando con el Gobierno nacional buscando alternativas de salidas, 

cómo podemos seguir construyendo edificios; se ha inaugurado el de Villa Ángela, 

está en construcción el de Sáenz Peña y en Resistencia, también, está pendiente la 

tercera torre, en la cual estamos trabajando; y así, sucesivamente con los 

distintos...  

 

Se ha inaugurado el multifuero en Miraflores, Pompeya, un sistema muy bueno; y 

esa cooperación quiero destacar, que debemos trabajar para sobre todo pensar y 

poner primero al ciudadano, que es el que nos debe movilizar y que moviliza a mí.  

 

A este Poder, señora presidenta, a usted y a todos los legisladores, agradecerles 

también porque, a veces, tuvimos distanciamientos, los pudimos recomponer y el 

camino es el diálogo; quedó claro. Desde ahí, construir las mejores leyes para 



 

 

nuestra provincia, las mejores respuestas, entendiendo que lo que tiene que ver 

con el rol del Estado es el ciudadano, es el desarrollo, el crecimiento, es la 

inclusión, es la necesidad de dar respuestas a esos sectores vulnerables y creo que 

en eso hemos avanzado y agradezco porque leyes importantes se han sancionado, 

y otras leyes que son parte de un compromiso nacional que hemos asumido dentro 

del Pacto Fiscal, también tuvo el correlato legislativo; me parece que eso es 

importante, porque nos da las herramientas necesarias para poder cumplir. 

 

Lo más importante, algo de lo que venimos hablando, tenemos fecha, si Dios 

quiere, en mayo, comenzamos la obra del edificio legislativo (aplausos).  

 

Hemos trabajado, veinticinco mil metros cuadrados. Hay un cronograma -acá 

tengo, la señora presidenta me hizo llegar, reitero, 25 mil metros cuadrados-. Pero 

no es que no se pudo; hubo muchas tareas; hubo que pasar la tierra que estaba a 

nombre de un Ministerio al Poder, una serie de cuestiones, los proyectos, y ahora 

ya se está en proceso de llamado a licitación de los mismos, así que ojala... tiene un 

plazo 18 meses, si Dios quiere podamos estar...  

 

También hemos inaugurado el edificio del Tribunal Electoral con la doctora Lucas.  

 

Hemos cooperado y rescato la presentación del Digesto Jurídico, es una 

herramienta importante, fundamental, de la que el diputado Bacileff Ivanoff fue 

autor (aplausos). 

 

Las leyes que decía; tenemos leyes que están pendientes y una serie de otras que 

les van a llegar... Para que sean aprobadas se las voy a enviar a la diputada 

Dumrauf, así las presenta ella y me aprueban... (risas y aplausos).  

 

-Fuera de micrófono un legislador expresa: “Bien ahí, gobernador”. (Risas).  

 

SR. GOBERNADOR (Peppo).- La verdad es que, en este tiempo, hoy decía que uno 

de los desafíos como provincia era construir también una relación con el Gobierno 

Nacional a partir de una pertenencia distinta y de ser oposición -como lo soy- en lo 

político, con el Gobierno nacional. 

 

Pero he dicho y digo ante todo soy gobernador de los chaqueños, soy gobernador 

del Chaco; antes que dirigente político, soy gobernador de los chaqueños y en esto 

debo apoyar las políticas que sirven al Chaco, acompañar desde este lugar todas y 

cada una de ellas.  

 

En eso, también quiero agradecer al Gobierno nacional las cosas que nos permitió 

trabajar; queremos más federalismo, más descentralización, bregamos por eso, 

porque es un problema también estructural de nuestra patria y del país, y quizás 



 

 

desde ahí, muchas de nuestras realidades podrían cambiar, si esos recursos se 

distribuyen de otra forma. 

 

Hemos logrado cosas importantes, otras no. Sabemos que hay un contexto 

económico difícil, cosas que no compartimos y lo decimos en las tribunas políticas, 

pero también buscamos y abonamos a la gobernabilidad, en la transformación de 

oportunidades que deben tener los chaqueños, nuestros hermanos. 

 

También estamos trabajando en darles oportunidades de trabajo, de empleo; 

nuestros programas sociales, estamos reconvirtiendo los mismos para que tengan 

oportunidad y que no sea sólo el Estado la gran respuesta laboral, sino que 

sepamos que hay una provincia que tiene un desarrollo y puede generar desde ahí 

las oportunidades, en ese sentido. Creo que en eso vamos a coincidir todos.  

 

Las arcas y el esfuerzo que hacemos desde el punto de vista financiero no los 

pongo con el mote de ajuste sino de austeridad, para que haya desarrollo, 

crecimiento con inclusión y responsabilidad, para poder cumplirlas; para que cada 

7 –como digo- usted vaya con la tarjetita, ponga su clave y esté lo que tiene que 

estar, los que son empleados públicos; los que no son empleados públicos la tienen 

que sacar de su patrón, de su trabajo, de su emprendimiento, de la calle, de donde 

labura todos y cada uno de los días, y ese es el gran desafío. 

 

Por eso, en esa relación entendemos y apoyamos lo que es generar empleo; 

tenemos nuestras diferencias cuando se tocan derechos, o cuando hay situaciones 

que creemos que son parte de nuestra identidad como Nación: en eso, me van a 

tener siempre ahí, como gobernador defendiendo al Chaco y en el momento 

político planteando nuestras diferencias políticas. (Aplausos). 

 

Por último, para ir cerrando, no sé cuántos minutos llevo, pasé los 40 minutos... 

¿Una hora?; vamos a ver cuánto habla Macri... 

 

El mensaje final: ¿qué decirles a los chaqueños, a ustedes, a todos y a cada uno de 

los que son parte de los poderes?, primero y principal agradecerle al pueblo del 

Chaco -agradecerle profundamente-, porque es un pueblo que ha sufrido 

situaciones de inclemencias terribles como en Sáenz Peña, El Espinillo; hoy El 

Sauzalito ya tiene partes que están aisladas por la crecida del Río Bermejo, vaya 

para ellos mi solidaridad. Quienes han sufrido esto o quienes sufrieron aquel 

tornado en Plaza, en Pampa Almirón, o la seca que también genera problemas 

cuando no llueve, porque ataca a la producción... ¡Vaya si no somos un pueblo 

aguerrido! Así que va para ellos el reconocimiento por el esfuerzo conjunto que 

hacemos.  

 



 

 

Por supuesto, a ustedes como legisladores, que siempre defienden la voz del 

pueblo, creo que lo hacen de acuerdo con sus convicciones, con lo que piensan y 

con lo que creen, que es lo mejor para el Chaco y con quienes debemos encontrar el 

camino del diálogo para superar las diferencias y poder lograr las mejores leyes, o 

las mejores propuestas, o los mejores planes para nuestra provincia y para cada 

uno de los chaqueños. 

Al equipo de Gobierno, a mis colaboradores directos, ministros, secretarios, 

subsecretarios, también mi reconocimiento, en la necesidad de que siempre pido 

de estar presentes en el territorio, al lado de la gente; no olvidarse esa concepción 

que tengo de que el Estado debe estar para mejorar la calidad de vida de la gente, 

sobre todo del más débil.  

 

Desde la sensibilidad que, además, que nos mueve a todos, a quienes tenemos una 

ideología que se identifica con la justicia social, con más razón aún (aplausos); no 

quita que todos la tengan.  

 

A mi familia, que siempre le sacamos horas –algunos me dicen que tengo que 

dormir ahora, porque después tampoco voy a dormir (risas y aplausos)-; a mi 

mujer, a mis hijos, hijas, las gracias por aguantar.  

 

Sobre todo al pueblo del Chaco, esta esperanza real de provincia que tenemos y de 

que vamos a estar mejor, tenemos que estar mejor, es una provincia que Dios nos 

regaló con una serie de cosas que no tienen otras, y depende de nosotros. Esa 

pujanza, depende de nosotros, de nuestros recursos naturales pero sobre todo de 

los recursos humanos. Que la solidaridad esté siempre en el corazón de quienes 

más tienen y de quienes tenemos responsabilidad de Gobierno; que el amor esté 

siempre presente, pero sobre todas las cosas que cada chaqueño tenga un proyecto 

de vida. 

 

Aspiro a que cada uno, cuando de chico quiera ser algo lo pueda ser y que el Estado 

esté presente para darle esas herramientas que son fundamentales para el 

desarrollo de todos, lo que pasa desde mucho antes de su nacimiento, porque hace 

al contexto del mismo.  

 

Allí tenemos mucho que resolver, la desigualdad que hay, que tenemos, cómo 

buscamos equidad y, desde ahí, las políticas públicas deben buscar eso: darles el 

puntapié de partida a todos, que por lo menos todos empiecen igual. Después, 

también depende de las habilidades, pero Dios a todos nos dio un carisma y una 

habilidad, y la posibilidad de desarrollarla.  

 

Esa es mi misión, creo servir para eso y quiero servir a eso; le dedico todo el 

tiempo que puedo, créanme, desde el corazón y sin rencores; sobre todo, tratando 

de escuchar y de hacer lo mejor por nuestro Chaco y para nuestros hermanos, por 



 

 

todos y cada uno de ellos. Muchas gracias y que Dios los bendiga. (Aplausos 

sostenidos).  

 

Con esto, dejo inaugurado el quincuagésimo período de sesiones ordinarias de la 

Cámara de Diputados de la Provincia del Chaco. Muchas gracias. (Aplausos). 

 

SRA. LOCUTORA (Castillo).- A continuación, la presidenta, Lidia Elida Cuesta, en 

representación del Poder Legislativo, hará entrega de un presente recordatorio por 

el quincuagésimo período legislativo.  

 

En primer lugar, recibe su presente el señor vicegobernador de la provincia, Daniel 

Mateo Capitanich. (Aplausos). 

 

-La señora presidenta del Poder hace entrega del recordatorio al señor 

vicegobernador.  

 

SRA. LOCUTORA (Castillo).- Acto seguido, recibe su presente el presidente del 

Superior Tribunal de Justicia, doctor Rolando Toledo. (Aplausos).  

 

-La señora presidenta del Poder hace entrega del recordatorio al señor presidente 

del Superior Tribunal de Justicia.  

 

SRA. LOCUTORA (Castillo). - A continuación, la presidenta, señora Lidia Elida 

Cuesta, hace entrega del presente al señor gobernador de la provincia del Chaco, 

ingeniero Oscar Domingo Peppo. (Aplausos). 

 

-La señora presidenta del Poder hace entrega del recordatorio al señor 

gobernador. 

 

SRA. PRESIDENTA (Cuesta).- No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la 

sesión. (Aplausos).  

 

-Es la hora 11 y 09. 

 

 

 

 

 

 


